

LA CAMARA OFICIAL HOTELERA DE ESPAÑA

HOMENAJE A D. MIGUEL REGAS

Anoche en el Majestic Hotel Inglaterra se celebró el banquete organizado por la Asociación de Hoteleros y Similares de Cataluña, para conmemorar la constitución de la Cámara Oficial Hotelera de España y en honor a su presidente don Miguel Regas Ardevól, designado para ocupar la presidencia del indicado organismo oficial.

Dicho acto, al que concurrieron unos ciento cincuenta comensales, evidenciando las simpatías que goza el señor Regas entre sus compañeros, quienes le hicieron ofrenda de una artística arquilla con las tarjetas de todos ellos.

Con el homenaje ocuparon la presidencia los señores Albareda, Soler, Pons, Espelt, Poc, Bonastre, Capell, Masó, Lleó, Mayoral, Montón y Pardo, en representación este último de los hoteleros de Castilla la Vieja, Galicia y León.

Concurrieron además delegados de las asociaciones de Gerona, Lérida, Tarragona y Zaragoza.

Al terminar la comida, exquisitamente servida, el secretario dió cuenta de las adhesiones recibidas y después brindaron los señores Solé, Montón, Masó, Martínez y Pardo, quienes enaltecieron la personalidad del homenajeado, poniendo de relieve sus méritos y el entusiasmo que siempre ha demostrado en defensa de los intereses de la clase y para la prosperidad de la profesión.

Habló por último el señor Regas, quien visiblemente emocionado agradeció el obsequio que se le tributaba declinandole, modestamente en sus compañeros. Se congratuló de la asistencia al acto de los delegados aragoneses, quienes, dijo, podían dar fe de la gratitud de los hoteleros catalanes a sus compañeros de las demás regiones, por el honor que les han conferido de designar como presidente de la primera Cámara Oficial Hotelera, a un representante de esta región.

Expresó también su agradecimiento por el delicado obsequio de sus compañeros y termi-

nó haciendo votos por el progreso y prosperidad de la industria hotelera.

Todos los oradores fueron muy aplaudidos.

UNA ACLARACION

El secretario del Colegio de Médicos nos ruega la inserción de un remitido en el que, esencialmente se dice:

«Este Colegio ha visto con sorpresa y con profundo disgusto la aparición en la prensa, de las conclusiones del dictamen o voto particular que se dice emitido por el perito de la parte querellante. Queremos hacer constar que fieles cumplidores del secreto sumarial, tales conclusiones no han sido facilitadas a nadie por este Colegio, ignorando pues de donde pueden haber salido, tanto esta noticia como las inexactitudes últimamente publicadas.

El Colegio de Médicos, cumplimentando lo ordenado por el señor juez de primera instancia de Sabadell, nombró peritos a los señores:

Don Vicente Compañ Anau, cirujano urólogo del hospital de la Santa Cruz y miembro de la Internacional de urología. Don Mariano Bretón Plandiura, cirujano urólogo del hospital del Sagrado Corazón. Don Alfonso Torre Huberti, cirujano urólogo del Instituto Policlínico. Don Luis Celis Pujol, profesor de la Facultad de Medicina, histopatólogo. Don Luis G. Guilera Molas, catedrático de Histología y anatomía patológica de la Facultad de Medicina de Granada. Don Félix Fornells Puig, profesor de histopatología de la Academia y Laboratorio de Ciencias Médicas.

Por su parte, el querellante designó a don Wilfredo Coroleu, ex secretario de la Real Academia de Medicina y Cirugía y médico forense.

Así, pues, los citados siete señores son los únicos que han intervenido en la práctica del examen y dictamen pericial.

Son, por lo tanto, completamente inexactas todas aquellas otras afirmaciones de que habían dictaminado cinco peritos en contra y seis en pro de la extirpación del órgano lesionado.»

A las diez. Oficio solemne, siendo cesebrante un Padre Carmelita de Olot y ministros asistentes el cura párroco de Puigpardinas y Hostalet de Bas, y cantado con toda solemnidad por los reverendos curas párrocos de los pueblos vecinos, invitados a la fiesta.

Por la tarde a las cuatro, empezó la función con el canto del trisagio por el coro infantil de la parroquia, bajo la dirección de nuestro venerado cura regente; luego sermón por el reverendo don Pedro Masnou, cura párroco de Olot, que, con su palabra elocuente, nos puso de manifiesto como este pueblo había levantado un monumento de fe, amor y caridad a Jesús Sacramentado, alentándonos con su palabra cálida siguiésemos las costumbres cristianas de nuestros pasados, fuésemos siempre sumisos a las enseñanzas de nuestra Madre Iglesia, felicitando por la asistencia de todo el pueblo que se había acercado a la Sagrada Mesa y acabó con aquellas palabras del apóstol San Juan: «Amaos los unos a los otros», y así siempre reinará la paz entre vosotros y en este pueblo.

Enseguida se organizó la procesión y bajo palio, llevado por representantes de las Ligas de Perseverancia de los pueblos vecinos, fué llevada la custodia por el reverendo arcipreste de Olot, acompañado por los demás reverendos curas párrocos de los pueblos vecinos, Ayuntamiento en pleno y demás autoridades. Unión Patriótica, Liga de Perseverancia y todo el pueblo en masa por las calles de costumbre hasta la iglesia, finalizando con cantos eucarísticos y reserva del Santísimo.

Desde estas columnas felicitamos a nuestro muy celoso y activo cura regente por habernos proporcionado una preciosa joya, que perpetuará su paso por esta parroquia, y una fiesta que dejará recuerdos inolvidables a sus feligreses, marcados en sus semblantes llenos de satisfacción y alegría. — Corresponsal.

CALDAS DE MALAVELLA

Ha sido destinado a esta villa el cabo de la guardia civil, que hasta ahora lo fué de Navarra, don Victoriano García, en sustitución de don José Salvi que ha sido trasladado a San Pedro Pescador.

—El ilustre hijo adoptivo y predilecto de esta villa, don Narciso Plá y Deniel, ha pasado una semana en su hermosa finca de ésta.

También estuvo unos días aquí, acompañado de su distinguida señora, el propietario de la colonia La Granja, don Miguel Picó Jou.

—La semana pasada llovió algo aunque no lo necesario para asegurar las cosechas de cereales que están seriamente comprometidas.

—Un grupo de jóvenes de esta villa tiene el proyecto de publicar un periódico quincenal apolítico, redactado en las lenguas castellana y catalana, cuyo primer número aparecerá dentro de poco días.

Su propósito es dar una buena información de todo lo referente a la población y a su comarca, publicando, al propio tiempo, artículos literarios.—Corresponsal.

ALELLA

El tiempo sigue invernal, lloviendo escasamente, con lo que beneficia a la agricultura; el lunes, por la noche, cayó un pedrisco, que no hizo grandes daños, a causa de que al poco rato se convirtió en lluvia.

—El domingo, día 21, a las cuatro de la madrugada, falleció en su casa de Barcelona el médico de término del hospital de la Santa Cruz, don José Homs Mogas, el cual fué trasladado a su panteón del cementerio del pueblo de Alella. El entierro tuvo lugar el lunes a las cinco de la tarde y fué una verdadera manifestación de duelo.

—A la edad de 85 años ha dejado de existir el que fué durante muchos años cabo del somatén de Alella don José Colomer Giralt, hombre honrado y digno de su cargo y estimado de todos.

Al entierro concurrieron los individuos del somatén y mucho séquito, prueba de la simpatía de que gozaba. — Corresponsal.

CASTELLÓ DE AMPURIAS

Por la Alcaldía se ha publicado un edicto anunciando al público a los efectos sustitutos del «Referendum» a que obligan los artículos 219 y 220 del vigente estatuto municipal, que en virtud de la avería ocurrida en la Central Eléctrica de este municipio y atendida la crítica situación en que se halla la misma y sus redes para dar un servicio perfecto y el gasto que reportaría al Ayuntamiento para ponerla en debidas condiciones, según informe emitido por el ingeniero industrial don Carlos Batlle, el Ayuntamiento pleno, en sesión extraordinaria, celebrada el día 24 del actual, acordó, con el voto en contra del segundo teniente de alcalde don Sebastián Saló, ceder a don José Pagés, vecino de Figueras, las líneas de baja tensión transformadoras de fluido eléctrico con todas sus palomillas, postes, etc., debiendo este señor ponerlas en condiciones legales e instalar el quinto hilo para separar el alumbrado público, viniendo además obligado a suministrar corriente al Ayuntamiento al precio de veinte y cinco céntimos de peseta por kilovatio, y en cuanto al suministro de particulares deberá aplicar como máximo las tarifas por contador que tiene en la actualidad establecidas el concesionario de la referida central, don Rafael Galí.

—Ha salido para Madrid en donde tiene su residencia el publicista, natural de esta localidad, don Luis Ruiz Contreras.

—Pasó revista a la parada de semestrales de esta villa el teniente coronel jefe del Depósito de Hospitalet, don Antonio Muriella.

—Esta parada se halla integrada por un suboficial, cuatro soldados y cinco caballos semestrales. La Inspección Sanitaria se halla a cargo del veterinario municipal don Francisco Bonal. — Reverte.

SALLENT

La solemnidad del acto de recibir la primera comunión los niños y niñas de la localidad, tendrá lugar el próximo domingo, en la iglesia parroquial.

—Se ha publicado el número 9 de la revista local «L'Abella», que contiene un interesante sumario.

—Se hacen los trabajos para organizar una nueva romería de sallentinos al Monasterio de Montserrat.

—En el partido de fútbol celebrado en la ciudad de Berga, entre la Unión Sportiva Bergañana y el Centre d'Esports de Salient, fueron vencidos los sallentinos por dos tantos a uno.

La Peña Pa'aril y el reserva del Artés F. C., empataron a dos tantos en el campo del Centre d'Esports. — Corresponsal.

Marítimas

MOVIMIENTO DEL PUERTO

Día 1 mayo.

Entrados

Depósito

De Marsella, vapor «Tordera»; capitán Lledó, con carga general y 84 pasajeros

De Sete, vapor «Freixas II»; capitán Miguel, con carga general.

De Fiume y escalas, vapor italiano «Anna Goich»; capitán Giovanni, con carga general.

De Hamburgo y escalas, vapor alemán «Messina»; capitán Ritford, con carga general.

De Patrás, vapor norteamericano «Exminster»; capitán Wilson, con carga general y tránsito.

De Palma, vapor «Jacinto Verdguer»; capitán Costa, con carga general.

De Santander y escalas, vapor «Cabo Tres Forcas»; capitán Homara, con carga general y dos pasajeros.

De Casablanca, Mazagán, Kenitra, Málaga y Cartagena, vapor italiano Guido Brunner; capitán Rwerk, con carga general.

De Macasar y escalas, vapor holandés «Bandoeng»; capitán Urms, con carga general y dos pasajeros de tránsito.

Muelle contradictivo

De Marsella, vapor noruego «Estrella»; capitán Hoj, con carga general y dos pasajeros de tránsito.

De Marsella y escalas, vapor «Cabo Menor», capitán Martínez, con carga general.

De Port Pireo, vapor sueco «Tolken»; capitán Oscarson, con carga general.

De Gijón, vapor «Luis Adaro»; capitán Juárez, con carbón mineral.

De Amberes, vapor noruego «Orm Jarl»; capitán Friedensen, con carga general.

San Beltrán

De Málaga, Motril y Almería, vapor «María R.»; capitán Martín, con carga general y 74 pasajeros

De Buenos Aires y escalas, vapor italiano «Conte Verde»; capitán G. Rizzi, con tránsito y 214 pasajeros para esta plaza.

—De Santa Cruz de Tenerife y escalas, el vapor «Sil»; capitán Bermesolo, con carga general.

Despachados

Para Mahón, vapor correo «Monte Toro», con pasaje y carga general.

Para Valencia, velero «Cala Major», con carga general.

Para Palma, velero «P. Oliver», con efectos.

Para San Felix, velero «Comercio», con carga general.

Para Valencia, velero «Comercio», con carga general.

Para Valencia, velero «Compostelano II», con cemento.

Para Motril, velero «Granada», con cemento.

Para Alicante, velero «Trinidad», con efectos.

Para la mar, vapor pesquero italiano «Trigilia», con su equipo.

Para Villafrañche y Génova, trasatlántico italiano «Conte Verde», con tránsito.

ATRAQUES Y NOTICIAS

En el muelle del Depósito atracó ayer el vapor «Tordera», de la Compañía Transmediterránea, donde alija los 800 kilos de carga general que trae de Marsella. Una vez efectuada la descarga y embarcado las diversas mercancías que se le tienen preparadas, continuará viaje con destino a Las Palmas.

—Procedente de Palma llegó el vapor «Jacinto Verdguer», conduciendo 1.800 toneladas de carbón mineral y 60 barriles de asfalto que alija en el muelle de Poniente, S.

—El vapor «Cabo Tres Forcas», que procede de Bilbao y escalas, conduce 2.483 toneladas de carga consistente en hierro, sosa, leche condensada, jaulas de volatería y otros efectos que descarga e nel muelle del Retaix.

—En el mismo muelle atracó el vapor «Cabo Menor», compañero de flota del anterior, donde descarga varias partidas de porcelana, algodón, tripas saladas, pieles secas y otros efectos que conduce desde Marsella. Después de verificadas las operaciones de carga y descarga continuará viaje con destino a Bilbao.

—Llegó ayer de Málaga y Almería el vapor «María R.», de la casa Hijo de Ramón A. Ramos, conduciendo 70 pasajeros y 418 toneladas de carga diversa consistente en alcohol, aceite, salvado, pulpa, hortalizas, patatas, pescado, jaulas de volatería y 296 cabezas de ganado lanar que descarga en el muelle de España, O.

CORREOS BALEARES

Anoche regresó a Palma el vapor correo «Rey Jaime I», el cual había llegado por la mañana de dicha procedencia, con 84 pasajeros y 34 toneladas de carga consistente en cajas de huevos, ganado lanar, tejidos, sillas, alfombras, suela de goma, calzado, alubias, pescado, vidrio hueco, leche condensada, jaulas de volatería, ferretería, muebles, desperdicios de cobre, hilados, embutidos y otras mercancías.

—También salió anoche, directo para Mahón, el vapor correo que trajo de dicha procedencia, 9 pasajeros, la correspondencia y varias partidas de queso, jaulas de volatería, pescado fresco, ganado lanar y vacuno, envases y otras mercancías.

SERVICIOS TRASATLANTICOS

Procedente de Buenos Aires y escalas, llegó ayer el trasatlántico italiano «Conte Verde», del Lloyd Sabando, que después de dejar los 214 pasajeros que conducía para este puerto, continuó viaje con destino a Villefranche y Génova.

SERVICIOS SEMAFORICOS

BARCELONA: Barómetro, 754. Viento norteste tranquilo. Durante el día de ayer con el cielo semicubierto de cirrus y cúmulos chubascos, soplando viento fresco de Levante, registrándose marejada y estando los horizontes nubosos. Al medio día despejó un poco el firmamento, pero a primeras horas de la tarde volvió a cerrarse, permaneciendo encapotado y lloviendo el resto del día.

BAGUR: Barómetro, 761. Viento fresco del primer cuadrante; cielo cubierto con marejada, permaneciendo los horizontes nubosos y lluviosos.

BAJOLI: Barómetro, 759. Viento fojito del Sur con marejadilla, cielo nuboso y los horizontes cargados de chubasquería.

TARIFA: Barómetro, 763.—Vientos frescachón del N. fojito, con marejada; cielo casi despejado y horizontes brumosos.

COMANDANCIA DE MARINA

Visitas.—Cumplimentaron ayer por la mañana al comandante de Marina señor Pérez Ojeda, el nuevo jefe de esta Comandancia de cara-

INFORMACIÓN REGIONAL

TARRAGONA

Ha rtanscurrido la fiesta del primero de mayo, vacando todas las industrias, comercio y puerto, no saliendo ningún buque.

—El tiempo ha estado lluvioso, a pesar de lo cual ha salido mucha gente al campo.

—La Junta Provincial de Turismo ha designado para el comité ejecutivo a don Luis Soler, don Luis Bonet, canónigo doctor Sabatí, don José Tulla, don José Gómez Morató, don Antonio Pujol, don Juan Subiela, don Cosme Oliiva y don José Navasques, expidiéndose telegramas de adhesión al jefe del gobierno y presidente del patronato regional.

—Se ha constituido un coro popular de canto gregoriano, cuyos ensayos empezaron el viernes.

—El director de la Escuela Normal ha recibido un telegrama del rector de la Universidad comunicando que el plazo de matriculo no oficial es hasta el día ocho.

—Durante los cuatro primeros meses se han registrado en esta ciudad 187 nacimientos y 215 defunciones.

—En Torredembarra ha aparecido el cadáver en su domicilio de don José Milá Mercadé, de 41 años y en Ulldona, el de Mauricio Raga Garrit, de 61 años.—Aris.

IGUALADA

Ha estado unos días en ésta, la señorita Josefina Boloi Subirana, hija de nuestro malogrado compatriota, el poeta don Jaime Boloi Canela.

—Con motivo de la fiesta del primero de mayo, fueron muchísimas las familias que salieron al campo a celebrarlo, a pesar de que el tiempo no acompañó a ello, pues en todo el día el cielo estuvo encapotado.

—En las diferentes iflesias, han empezado los ejercicios del mes de mayo, viéndose concurridísimas.

—El pasado domingo en la parroquial iglesia de Santa María, celebraron su primera comunión los niños y niñas de la parroquia, en número de treinta.

—El periódico quincenal «Llibertat» en su número próximo que saldrá la víspera de la Pascua del Espíritu Santo será extraordinario y contendrá texto interesantísimo y escogido.

—El próximo domingo, día 5, en el salón de conferencias de la Asociación de antiguos alumnos y amigos de la Escuela Pia, se celebrará una conversación a cargo de don Eduardo Tobella, la cual versará sobre la poesía de «La fi d'En Serrallonga», «La vaca cega», y «Cant espiritual», de Maragall y «Lo pi de Formentor» y «Als joves», de M. Costa Llobera.

—Habiendo terminado la licencia de que gozaba, se ha incorporado a su regimiento de regulares de Alhucemas, el teniente don Miguel Angel Pequera, hijo del secretario judicial de primera instancia, nuestro particular amigo, don Cándido Pequera.

REUS

El Sindicato de Riegos del Pantano de Riudecañas, pone en conocimiento de los accionistas, que la temporada oficial de riego, en el presente año, empezará el día primero de junio y terminará en la primera semana de septiembre y que los regantes que no hayan ninguna observación antes del 15 de mayo, se entenderá que desean regar igual cantidad de agua que en el mes de agosto del año último.

—Ha sido nombrado juez municipal suplente de esta ciudad, el letrado de la misma don José María Vilar Sardá.

—La Alcaldía ha prohibido la costumbre de hacer maniobrar los autos en la plaza del Rosario, para adquirir sus conductores el título de chófer.

—La sección deportiva de la Casa del Pueblo obsequió con un champagne de honor, al corredor reusense José María Sans, con motivo de haber obtenido el título de campeón de Cataluña en las carreras ciclistas, verificadas el día 21 último.

—Las oficinas del Registro de la Propiedad de este partido, han sido trasladadas a la casa número 4 de la plaza de la Sangre, piso primero.

—A propuesta del Ayuntamiento de Valls, ha sido nombrado médico operador del hospital de aquella población, el doctor don José María Ibarz, de ésta.

—Por el procedimiento llamado del cambiozo, dos individuos han timado cinco mil pesetas a una mujer llamada Raimunda Vall Foguet, a la cual dejaron una cajita que le dijeron contenía 25.000 pesetas en billetes de Banco, siendo así que abierta la misma, sólo se encontraron dentro de ella, recortes de periódicos y papeles inútiles.—Deu.

CERVERA

El domingo, a las siete y media llegaron a ésta en tren especial, unos 430 romeros de Sabadell para celebrar la romería organizada por la Cofradía y Hermandad de la Purísima Sangre de Nuestro Señor Jesucristo y Santísimo Nombre de Jesús.

En la estación les recibieron varias asociaciones y también la mayoría de sacerdotes de la ciudad que después del saludo de atención y bienvenida al señor Obispo de Solsona que llegaba también en el mismo tren y a los demás romeros formando procesión se dirigieron a la iglesia parroquial donde se celebró la misa de comunión general administrada por el señor Obispo resultando un acto imponente por la multitud de fieles que asistieron para recibir a Jesús Sacramentado.

Después se celebró la santa misa en el altar o capilla de SS. Misterio.

Durante los momentos disponibles los sabadellenses aprovecharon el tiempo en visitar los edificios más notables de la población, siendo el más saliente la ex Universidad donde actualmente viven los Rds. Misioneros del Inmaculado Corazón de María.

A las 16, solemne Via Crucis, que se vió concurridísimo, paseando la devota imagen del Santo Cristo que se venera en la parroquial iglesia de Sabadell, de aspecto altamente majestuoso. Recorrieron las calles principales de la ciudad y regresaron a la parroquial iglesia de Santa María, donde terminó la romería con elocuente sermón del señor Obispo, bendición papal y canto del Credo por todo el pueblo.

El prelado salió en auto para Solsona y a las 19'40 salieron en el mismo tren especial todos los romeros para Sabadell.

Es esta romería la quinta que prepararon después de haber organizado las de Manresa, Vich, Caldas de Montbuy y Piera, agradeciendo todas las atenciones con que han sido atendidos durante su corta estancia en esta ciudad.

—El presidente de la Asociación de Panaderos de Cervera y su Comarca, que facilitó la publicidad de la noticia de su reunión celebrada el día 14 de los corrientes por vía del corresponsal, manifiesta que no es la entidad Sindicato Agrícola de Cervera y su Comarca quien vende el pan fabricado en sus hornos a más bajo precio que los demás panaderos, y que lo reparte a sus camiones por los pueblos de la comarca, sino que es un industrial panadero de la misma ciudad, que los tiene arrendados desde hace muchos años y es dicho industrial quien viene explotando dicho negocio desde largo tiempo y separadamente del Sindicato.

—Desde el martes, día 23 del corriente se vienen haciendo fervorosas rogativas para que el Divino Señor nos conceda la gracia de la benéfica lluvia que tan necesaria se hace para salvar la próxima cosecha de cereales.

—El próximo domingo, día 5 de Mayo, es el día designado para la celebración de la festividad de la primera comunión en esta ciudad.

—Tocan ya casi a su fin las grandes modificaciones de pavimentación verificadas en la carretera de Madrid a la Junquera, en la parte que afecta a nuestra ciudad; pues realmente, además de hermosear el espacio favorecido, quedan en estado transitable inmejorable.—Corresponsal.

JUANETAS (Gerona)

En la parroquia de San Román de Juanetas había una custodia de metal inferior, y desde que se posesionó de la misma don Ignacio Ribera, presbítero, dejó prever que su anhelo sería adquirir otra de más rico metal. Sabido por los señores de la Liga de Perseverancia de la parroquia, cundió la idea de abrir una suscripción entre ellos e invitaron para engrosarla a la Unión Patriótica de la misma y otros amantes de Jesús Sacramentado. En poco tiempo contaban con bastante suma para encargar la construcción de una magnífica custodia de oro, en uno de los principales talleres de orfebrería de Gerona.

Llegó el día 23 de abril y fué de júbilo para toda la población. El reverendo cura párroco arcipreste de Olot se dignó bendecirla y después de exposición mayor de S. D. M., celebró misa y comunión general con plática llena de unión apostólica para que nos acercáramos con más fe viva a la mesa del Pan Eucarístico.

Durante la misa y acto de comunión, nos deleitó el coro compuesto de niños y niñas, dirigido por nuestro muy celoso cura regente, dejando oír sus voces muy con gran ajuste y primor.

Su Divina Majestad quedó expuesto durante el día, haciendo vela por turno los señores de la Liga de Perseverancia y otros devotos de Jesús Sacramentado.